

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes . . . 1'50 Ptas
En el Extranjero, un trimestre . . . 6'00

Número suelto, 10 céntimos; atrasado, 20

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Calle de S. José, núm. 86

TALLERES:

IMPRENTA GARCIA CRUZ

FUNDADOR,

Santiago García Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

ZARIFA DE ANUNCIOS

(PAGO ADELANTADO)
Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10
en la segunda, 10; en la tercera 5; y en cuarta, 3.—Comunica
dos, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuoria
a 15 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios preferentes.

Teléfono núm. 417

ADMINISTRADOR,

Manuel F. García Cruz

Apertura de curso

Se verificó el sábado la apertura del curso del Instituto y sección universitaria de La Laguna, en el salón de actos del primero.

No concurremos, pero se nos manifestó que el director del primero de aquellos centros docentes, señor Cabrera Pinto, dijo en el acto que se proyectó celebrarlo en la iglesia de San Agustín por ser más espaciosa que el salón de actos del Instituto, y porque habiendo sido completados los estudios en la universidad de San Fernando, quisiese abrir el curso en el año primero que estaba totalizada en igual forma que en los primeros tiempos de aquella.

Además, leyó un telegrama del Ministro de Instrucción, en el que éste le decía que podía inaugurar el curso en el lugar que estimase oportuno.

A pesar de todo esto, dada la atmósfera que se creara contra de la apertura en la iglesia citada, previa una misa del Espíritu Santo, se optó por hacerla en el salón de actos del Instituto.

La decisión del señor director o del Claustro de profesores, la estimamos acertadísima.

En estos asuntos debe apartarse toda tendencia religiosa o política, pues ellas perjudican a la enseñanza. Si angosto es el salón de actos del Instituto, que las aperturas se celebren en un teatro, en el Ayuntamiento o en otro local sin color político ni religioso. Lo contrario sería espinoso e inconveniente.

Respecto a la tradicionalidad de las aperturas de cursos de la universidad en la iglesia de San Agustín, hemos de decir que eso estaba muy bien en aquellos tiempos, pero hoy, en que todo ha variado, librándonos de perjudiciales tendencias, las tales son incompatibles con estos momentos. Y, además, la disparidad entre los fines de las aperturas de curso, ambiente, forma y lugar en que se iba a celebrar no podían ser más profunda.

En resumen, celebramos que esta resurrección del espíritu ciudadano, haya dado al traste con la religiosa apertura de curso.

Al nombrado acto asistió numerosísimo público, buena parte del bello sexo.

Abrió el acto el director del Instituto, señor Cabrera Pinto, dándose lectura por el secretario, don Agustín Cabrera Díaz, a la memoria reglamentaria, que es un trabajo brillante.

El discurso inaugural estuvo a cargo del catedrático don Antonio Álvarez de Linera, leyendo a continuación unas cuartillas alusivas al acto del director, señor Cabrera Pinto.

Ambos fueron aplaudidos por la selecta concurrencia.

Por último el Obispo de la Diócesis, en nombre del Rey declaró abierto el curso académico de 1921-22.

Durante el citado acto se repartieron a los alumnos agradados los diplomas de Honor por el éxito que obtuvieron en el pasado curso.

Los invitados y las distinguidas señoras y señoritas que figuraban entre la concurrencia fueron espléndidamente obsequiados.

Desde el Realejo-Alto

Al Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública, a los Ilmos. señores Director General y Delegado Regio de primera enseñanza, al Sr. Gobernador Civil de Canarias, al Sr. Inspector y a la Junta Provincial de primera enseñanza.

Con todo el respeto, con toda la consideración que sus elevados cargos merecen, el que suscribe, concejal síndico de este Ayuntamiento, tiene el honor de exponer lo siguiente:

Primero. Que la Junta local de primera enseñanza no celebra las sesiones ordinarias mensuales que precisan sus funciones, conforme el artículo 16 del Real Decreto de 5 de Mayo de 1913.

Segundo. Que carece de libro de actos.

Tercero. Que ha más de cuatro años que el Ayuntamiento no ha designado concejal vocal de dicha Junta. (Artículo 12, regla 2.ª, y artículo 14 del citado Real Decreto.)

Cuarto. Que al mismo tiempo que a los maestros, de escuela pública no se le invita a elegir de su seno, el vocal respectivo; ni el Alcalde Presidente ha propuesto padres o madres de familia para el mismo nombramiento. (Regla 7.ª, art. 11.)

Quinto. Que en la escuela nacional de niñas, la Junta local de primera enseñanza, no ha mandado a hacer

el blanqueo y reparaciones necesarias, por lo que la maestra que actualmente regenta la escuela lo ha hecho de su peculio, por cuyo motivo es acreedora a un voto de gracias.

Sexto. Que se creó una escuela de niñas en la Cruz-santa, aldea de este término municipal, y que se le han quitado los bancos a la escuela de niños de dicha aldea, con el fin de que funcione aquella.

Séptimo. Que, con este motivo, la escuela de niños de la Cruz-santa sólo tiene dos bancos para una numerosa asistencia: uno, propiedad de dicha escuela, y otro, facilitado por un vecino; quedándose la infancia sin instrucción.

Octavo. Que se creó una escuela más de niños para esta población, se designó casa en el barrio de la Carretera para su funcionamiento, y hasta la fecha no tiene bancos.

Noveno. Que la casa destinada a vivienda del maestro de la Gorbosana, sita donde llaman la Loguera, no tiene la capacidad y decencia debidas, señaladas, por la regla 1.ª del artículo 191 de la Ley de 9 de Septiembre de 1918; indicando que él y su familia componen solamente tres personas viviendo su esposa en la necesidad de vivir en otro pueblo muy distante.

Décimo. Que el Alcalde, Presidente de la Junta local, se ha negado a proporcionar a las niñas, la paleta de admisión en la escuela, para que en ellas certifique el médico la vacunación, según determina la R. O. de 28 de Abril del presente año, y Decretos anteriores, y

Undécimo. Que a consecuencia de esta actitud desusada e inexplicable del Alcalde, las niñas están sin clase, mientras la maestra permanece solitaria en la escuela, durante las horas de enseñanza.

Suplica el dicente, a las autoridades en el epígrafe mencionadas, su necesaria intervención en el asunto, en la inteligencia de que la justicia y el derecho quedarán amparados y se obligará a todos al cumplimiento del deber, contribuyendo con la actividad en la resolución, a que la educación de la niñez no soporte por más tiempo, el bochornoso y lamentable estado de cosas, punible abandono de quien prepara.

Es gracia que no duda obtener de la rectitud de aquellas.

Realejo-Alto, 29 de Septiembre de 1921.—El Concejal Síndico, Miguel Hernández García.

Maquinaria para Obras Públicas

En el muelle principal se está procediendo al montaje de una máquina para machacar piedra, acabada de recibir, con destino a esta Jefatura de Obras Públicas.

Esta máquina es idéntica a la que con igual fin funciona desde hace tiempo con magnífico resultado, pues con menos hombres se convierten en poco tiempo muchísimos kilogramos de piedra en grava.

Hace pocos días se recibió también una máquina para levantar el firme de las carreteras cuando se va a proceder a su reparación, operación que se ha venido efectuando por medio de hombres.

Con esta máquina se levanta el firme fácil y rápidamente y sin ser necesarias para nada esas cuadrillas de hombres que sobre realizar la operación aquella lentamente, elevaban en magnitud considerable los presupuestos de este género de obras.

En la semana pasada se recibió un carro-cuba automóvil, también para esta Jefatura de Obras Públicas.

Esta máquina consiste en un tanque de buen volumen que se llena de agua. Tiene unas mangueras para ir regando el arbolado que hay a uno y otro lados de las carreteras, y un dispositivo para mojar los trozos separados, a fin de apisonarlos y que así queden más fuertes.

La primera de estas operaciones hoy se ejecuta mediante atarjes y barrancadas y de una serie de pequeños estanques.

La segunda se ejecuta a mano y defectuosamente, por escasear o no haber agua en el sitio que se hace la reparación y tendría que acarrear desde largas distancias.

Esta máquina sirve asimismo para regar las polvorienas cartereras, medio comprobado de conservarlas.

También se están esperando tres autocamiones para el transporte de materiales propiedad de Obras Públicas.

La Mariposa

En este almacén se acaba de recibir un completo surtido en colchas. San José, 31

EL USO DEL "Banacacao Elba". Evita las enfermedades

Junta Patriótica DE CANARIAS PARA LA Accion del Ejército en Africa

Comisión económica

Relación de las cantidades recaudadas

Table with columns: Item, Amount (Pesetas). Includes items like Suma anterior, Marqués de Celada, Bernabé G. Marrero, etc.

NOTA.—La Comisión tiene noticia de que en los pueblos del interior continúan recaudando cantidades de importancia para esta suscripción.

De enseñanza Escuela de Comercio

Autorizado por la Superioridad, el curso académico de 1921 a 1922, se inaugurará el día diez de los corrientes en la Escuela Profesional de Comercio de esta capital, comenzando las clases conforme al horario oficial de dicho Establecimiento.

Desde el día primero al quince del presente Octubre, estará abierta en dicho Centro, la matrícula voluntaria y gratuita para un curso de "Ampliación de Caligrafía y Ampliación de Ortografía" que estará a cargo del profesor especial doctor don Jesús Asensio Ibañez.

A estas clases solo podrán concurrir los alumnos que hayan aprobado ya las asignaturas de Gramática Castellana y Caligrafía en enseñanza oficial.

Pida usted en todas partes Monk & Glass, paquetitos de polvo para hacer crema, flan y helado. Agradable y económico. Depósito: Bethencourt Alfonso, 35.

Casa de Socorros

Ultimamente han sido asistidos: Toribia Delgado, de 35 años de edad, de una fractura en el fémur a nivel del tercio medio. Serafina Hopos, de 12 años, de una herida contusa en el labio izquierdo. Antonio Sabina, de 54 años, de una herida contusa en la región occipital y erosiones en la cabeza, nariz y parte antero-superior del tórax. Francisca Vargas, de 13 años, de una contusión en la región frontal. Santiago Rufino, de 3 años, de una herida contusa en la región parietal. Antonio González, de 6 años, de una contusión en la región occipital.

Como bestias Doble infanticidio e incesto

La guardia civil del puesto de Granadilla da cuenta del siguiente suceso, horroroso y repugnante en grado superlativo.

La vecina del pago "El Desierto", término municipal de Granadilla, María Pinto Delgado, de 40 años de edad y viuda, se hallaba en avanzado período de embarazo. De pronto desapareció éste, pero no se sabían los resultados del parto.

Se comenzaron a practicar gestiones para aclarar lo ocurrido. Aquella y su padre, Felipe Pinto Casanova, negaron repetidamente el hecho.

Un día se halló en una cueva próxima a la casa de aquellos, el cadáver de una criatura, al parecer recién nacida y muerta violentamente, pues apareció con la cabeza destrozada y envuelta y enterrada en estiércol y en completo estado de putrefacción, suponiéndose llevara diez días de muerte.

Al tener noticias del hallazgo, María intentó arrojarle a un estanque cercano, evitándolo un guardia civil.

A preventas que se le hicieron María se confesó autora de la muerte de aquella criatura, hija suya, manifestando también que hace unos dos años cometió igual delito en idéntica forma.

Como padre de las dos criaturas, María nombró a su convecino Agustín Borges Márquez; pero resulta que el padre de aquella y María viven en una misma habitación, estando Felipe separado de su esposa.

Esta manifestación que se separó de su marido por celos que tenía de su hija, que hacía vida marital con su padre. Matrimonio e hija han sido detenidos y entregados al Juzgado de Instrucción de Granadilla.

Incendio a bordo

El sábado por la tarde, fondeó en nuestro puerto el vapor francés "Dupleix", que venía de Río Grande do Sul, Santos, Río Janeiro, Bahía y Pernambuco y se dirigía a Havre, con varios pasajeros y carga.

El capitán de este buque dió cuenta de que en la carbonera se había producido un incendio, necesitando gente para mudar el carbón ardiente de un sitio a otro para apagarlo.

Así se hizo, trabajándose en esa faena toda la noche, hasta que el fuego fué sofocado, sin ocurrir novedad alguna.

Parque Recreativo

Anoche comenzó a proyectarse con gran éxito la extraordinaria serie "La balala de bronce", interpretada por la bella artista Juanita Hansen. Asistió al estreno un numeroso público, en el que ha despertado vivo interés esta serie, considerada como una de las más perfectas.

Esta noche proseguirá la exhibición de "La balala de bronce", con la jornada segunda (cuatro partes).

Los donativos para el soldado

Por real orden de 19 del pasado Septiembre, se ha dispuesto que cuantos donativos sean entregados y admitidos con destino al ejército de operaciones en Marruecos sean transportados por cuenta del Estado, debiendo ser precisamente remitidos a disposición de los comandantes generales de Ceuta, Melilla y Larache, según el destino de los indicados donativos.

Usad los exquisitos productos de perfumería

ERASMIC Jabones, Extractos, Lociones y Especialidades.

Los acontecimientos de Marruecos

Interesantes noticias telegráficas

Madrid, 1—21'15. Hidroaviones

Dicen de Melilla que en Mar Chica ha quedado establecida una base de hidroaviones. Esta comenzará a funcionar enseguida.

Paqueo Anoche los moros paquearon intensamente las posiciones españolas cercanas a las laderas del Gurúgú.

Blocao atacado También los moros anoche atacaron ferozmente el blocao del Infierno.

Los harqueños dispararon sobre aquella posición varios cañonazos causando desperfectos. Las tropas que guarnecen el blocao hicieron una larga y valerosa defensa.

Las operaciones del sábado Se sabe que en el duro combate del sábado la columna del general Tuero sufrió una emboscada mora en un barranco.

El general Berenguer (D. Federico) ordenó una retirada escalonada, que se efectuó magistralmente, con un heroísmo extraordinario.

Vigilancia Se sabe que Abd-el-Krim ha estrechado últimamente la vigilancia sobre los prisioneros españoles que se encuentran en su poder.

Diariamente pasa dos listas a los cautivos para ver si falta alguno acudir en su persecución.

Destrozados Se sabe que en el combate del martes las cábilas de Beni-Urriaguél y Beni-Said, tuvieron tantas bajas, que se encuentran destrozados.

MESA. Telegrama oficial

Madrid, 3—2'30. Ministro Gobernación a Gobernador civil.

Participa el Alto Comisario que hoy ha sido un día hermoso y de gloria para nuestras tropas, tanto por la bizarría con que se ha batido la tropa, logrando vencer a un numeroso enemigo que no cedia el campo hasta que se le llegaba a él, como por la precisión con que han maniobrado las columnas y pericia demostrada por sus jefes.

Importancia de la operación Hemos dado un paso importantísimo, no solo porque hemos ido a combatir la barca de Guelaya y refijos en su máximo de concentración, sino porque las posiciones ocupadas favorecen considerablemente nuestro avance por las del Sebti, que nos dan la posición del Valle de Se-gangan, favoreciendo otras operaciones complementarias.

La lucha Al amanecer de hoy, y con un apoyo artillero preliminar,

partieron de Nador, tres fuertes columnas mandadas por los generales Cabanellas, Sanjurjo y Berenguer, que combinadamente avanzaron para proteger el flanco derecho y el flanco izquierdo, la primera, encargándose la segunda, de ocupar Ulad-Daud y casas inmediatas a Se-gangan y vigilar el flanco derecho, y la tercera, de abordar el Sebti y los atrinchamientos que inmediatamente había construido el enemigo.

Apenas desembocaron las columnas apareció muy numeroso enemigo por crestas y avenidas, que las hostilizó desde las primeras falas del Gurúgú, de las huertas de todas las barrancadas y línea de trincheras abiertas con profusión y repletas de gentes que bravamente las defendían.

Grupos numerosos, que trataban de llegar a nuestras fuerzas, fueron perfecta y oportunamente batidos por nuestra artillería que los obligaba a retirarse, quedando gran parte sobre el campo y siendo algunos grupos cogidos entre fuegos de artillería y fusilería y con la retirada cortada por nuestros jinetes, por lo que cayeron en nuestro poder, después de perder la vida.

Episodios y actos de heroísmo

Ha habido frecuentes episodios en nuestra caballería. Cargó sobre grupos que trataban de caer sobre nuestras guerrillas, habiéndose recogido muchos muertos del enemigo.

Las fuerzas lograron asaltar brillantemente la posición de Sebti y los atrinchamientos que en frente extenso y en varios órdenes defendían el acceso a ese objetivo, llegando al cuerpo a cuerpo con el enemigo que dejó las trincheras repletas de cadáveres con armamento.

Entre los múltiples actos de bravura, ha de señalarse la conducta del soldado voluntario del batallón del Rey, Justiniano Martín, primero en asaltar la posición, que aunque herido de gravedad, no quería de ningún modo ser retirado de la línea de fuego.

Choque en los aires

La aviación ha cooperado muy eficazmente. En uno de sus vuelos el Halland-19 chocó con el cable del globo cometa que en aquel momento maniobraba paralelamente al campo, dejándolo libre y rompiendo mango, que ocasionaron forzosa toma de tierra y capotaje que inutilizaron el avión, sin lamentar más que heridas y contusiones leves.

El globo, al quedarse libre, se intentó en el mar, saliendo enseguida a auxiliarle varios barcos de nuestra escuadra y a poco, el Lauria conseguía salvarle con su tripulación.

Todos se han portado como buenos

Nuestros oficiales y tropas han estado hoy admirables, no cabe batirse mejor ni con más éxitos, pues se han alcanzado importantísimos objetivos y se ha combatido con la jarca en su máximo apogeo, dando con ello ocasión a demostrarla cuán grande es nuestro empuje y a castigarla durísimamente, pues solo en el

campo de batalla han dejado más de 200 muertos.

Tranquilidad

Noticias de provincias no acusan novedad alguna.

CARNET DE SOCIEDAD

Se ha embarcado para Granada la ilustrada señorita Asunción Carbello Hidalgo, que va a cursar el primer año de medicina en la Universidad de dicha ciudad.

En Arafo se encuentra enfermo nuestro querido amigo y correligionario, el joven letrado, don Andrés Orozco.

Se han embarcado para Cádiz, el comandante auditor de Guerra, don Ramón de Orbe; don Manuel y don Salvador Quintero, don Alvaro Beaudet y señora, don Amado de la Cruz Martín, don Nicolás Hidalgo y sobrina, don Eustaquio García, don Tomás Hernández, don Pedro García Talavera y señora, don Juan González, el joven abogado, don Pedro Delgado y los estudiantes, don Diego Guigón Costa y don Cecilio Marrero.

En la Sección de Estudios Universitarios de La Laguna, han obtenido el título de Licenciado en Derecho, los jóvenes don Rafael Machado y Llerena y don Francisco Javier Rolz del Portal y Torres.

Después de haber obtenido con brillantes notas el título de practicante en la Facultad de Cádiz, el sábado regresó a esta capital el estimado joven don Juan Castro Toledo, a quien damos nuestra enhorabuena.

La opinión médica acerca del "BANACACAO ELBA"

En esta sección iremos dando publicidad a los testimonios de los señores médicos de esta Capital, relacionados con el citado producto.

Don Alvaro del Río y González, médico del Hospital Civil, se expresa en los siguientes términos:

Sr. Don Antonio Hernández Reyes. Muy Sr. mto: He tenido el gusto de prescribir el nuevo producto "BANACACAO", fabricado por el farmacéutico, don E. Bermejo, obteniendo excelentes resultados como tónico reconstituyente en todas las enfermedades en que está indicado, con la señalada ventaja de ser perfectamente tolerado por los estómagos más delicados.

Soy de Vd. afmo. s. s. q. b. s. m. (Fdo.) Alvaro del Río. Tenerife, 15-IX-1921.

Desde Valverde

Urquía en el Hierro

Valverde, 1-18. Sr. Director de EL PROGRESO. Compiendo lo prometido a todos sus amigos, llegó en el correo de ayer tarde el legítimo diputado de esta isla del Hierro, don Juan Urquía Redecilla, siendo saludado a bordo por prestigiosos elementos de todas las clases sociales.

Desde las primeras horas de la madrugada de hoy comenzó a afluir a Valverde, desde todos los pueblos del interior de la isla, gran número de amigos deseados de hacer al señor Urquía una ostensible manifestación de simpatías, patentizando así al ilustre visitante su incondicional adhesión. La llegada del correo anunció en Valverde elevándose de todos los sitios de la Villa, millares de atronadores cohetes voladores, organizándose seguidamente una numerosa caravana que se dirigió al puerto para saludar y vitorear al señor Urquía.

Al poner los pies en el desembarcadero, el distinguido huestped, aumentó grandemente el entusiasmo de los manifestantes, quienes se disputaban el honor de ser los primeros en estrechar la caballerosa mano del defensor de los intereses, herreños; demostrándole así, una vez más, la admiración y simpatías con que cuenta en esta isla. Diez horas después el señor Urquía entraba en Valverde acompañado de un numerosísimo grupo de admiradores que le vitoreaba y le aclamaba constantemente.

El señor Urquía, obligado por las constantes aclamaciones de los manifestantes vió obligado a salir al balcón de la casa de su alojamiento, y desde él, arengólos cariñosamente, vitoreando al Hierro y reiterando su incondicional adhesión a todos.

Pocos momentos después disolvió la manifestación no sin antes haber recorrido todas las calles de la Villa dando vivas al verdadero diputado.

Corresponsal especial.

Se compran envases.

Botellas de medias cervetas y las que se aproximan a esta medida. Cajas de Rioja y gasolina en buen estado. Fábrica de gasetas "The Perfection", Jesús Nazar, 001, 51.

Las seis virtudes cardinales del cigarrillo inglés "GREEN JADE"

No afecta a la garganta porque es de pura hebra virginia. No afecta al cerebro porque no contiene opio. No afecta al pecho porque es de finísimo papel de hilo. No afecta a los dientes porque es completamente inocuo. No afecta al bolsillo porque es económico. No afecta a la distinción personal porque es elegante y aromático.

LECHE CONDENSADA marca VACA

La casa Philip W. Heyman, una de las más importantes fábricas de conservas de primera calidad, de Copenhague, ha enviado unas cajas de esta marca a precios sumamente económicos. Dicha leche es de calidad superior, como todas las demás producciones de dicha casa.

Para informes su representante, Don Maximiliano Díaz Navarro Bethencourt Alfonso, 20 Santa Cruz de Tenerife

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal especial)

De la Península Más de la Península

Madrid, 1-14.

Huelga de brazos caídos

A consecuencia de no haberse admitido las reclamaciones que a la compañía habían formulado los ferroviarios, éstos han iniciado la huelga de brazos caídos en los talleres de Ciudad Real.

Una comisión de obreros negocia con la compañía la solución del conflicto.

Más aeroplanos

En Cuatro Vientos se ha verificado hoy la ceremonia de bendecir cuatro aeroplanos que regala Murcia con destino al Ejército de Marruecos.

El Sr. Cierva voló en el aparato que lleva su nombre.

Contra los esquirols

Comunican de Pontevedra que en una casa que se está construyendo en Vallurias estallaron dos petardos.

Se supone que el atentado iba dirigido contra los obreros esquirols que en la casa trabajaban.

Por creerse complicados en el hecho ha sido detenido el presidente de la sociedad de agrarios.

Del Extranjero

El régimen de Irlanda

Dicen de Dublin que De Valera ha aceptado la invitación que le hiciera Lloyd-George para conferenciar sobre lo que debe ser el futuro régimen de Irlanda.

Las sanciones económicas

Comunican de París que anoche fueron anuladas las sanciones económicas que le habían sido impuestas a Alemania.

Accidente de automóvil

En la madrugada de hoy se dirigió a esta capital por la carretera de San Andrés, por cuyos senderos y casas de comedia habían pasado la noche de juego sus ocupantes y chófer, un automóvil Overland, de la empresa Camacho, recién adquirido en unas 15 mil pesetas.

El automóvil fué a subir por la rampa que de aquella carretera conduce a la calle de la Marina, pero debido a una mala maniobra, a una distracción o a la misma juega, el vehículo se montó sobre el muro, en el que quedó a caballo.

El carruaje sufrió averías importantes y la carroza fué arrancada del bastidor, al apoyarse en el asiento del chófer los pasajeros que venían sentados detrás, que el choque lanzó con violencia hacia adelante.

Los pasajeros del carruaje era hombres y mujeres de vida airada, una de las cuales sufrió heridas de alguna importancia al ser lanzada de cabeza desde el asiento del chófer al paraisos.

NOTICIAS

Los tranvías.—Ayer, sin avisar previamente al público, fueron suspendidos los tranvías de 30 minutos en las horas impares.

La medida produjo no pequeñas contrariedades y molestias.

Entendemos que cualquier supresión o innovación que se haga en el servicio, debe comunicarse al público.

Compra.—Se desea comprar una estantería propia para colocar muestrarios Manuel González González, Castillo, 66.

SE VENDE una estantería y mostrador nuevo de una venta situada en la calle de San Martín esquina a Santiago. Para informes: Clavijo y Toledo, Bethencourt Alfonso 35. Se acaban de recibir los cigarrillos americanos "El Águila Roja". Ventas al por mayor, Bethencourt Alfonso, 35.

Apertura de curso

En el paraninfo de la Universidad, se verificó hoy la inauguración del curso académico 1921-22.

Presidieron el rey y el Ministro de Instrucción Pública, Sr. Silió.

El catedrático señor Endara pronunció el discurso de apertura, que versó sobre el desarrollo del derecho mercantil.

El rector de la Universidad, señor Carracedo, dirigió palabras de salutación al rey.

Se congrató del establecimiento de la autonomía universitaria.

El señor Silió explicó el alcance de la autonomía.

Manifestó que esta devolvería a la universidad su antiguo esplendor.

A continuación pronunció un discurso Don Alfonso, quien se manifestó en tonos democráticos.

Se felicitó de la concesión de la autonomía, por entender que libertará y laborará por el engrandecimiento de la patria y de la universidad.

A filas

Ha sido firmado un decreto por el cual se llaman a filas 96 200 hombres.

Nombramiento

Ha sido nombrado Interventor del Gobierno Militar de Tenerife, el Comisario de Guerra, don Felipe Ibañez.

Visita

Se ha marchado a Cartagena, con objeto de visitar la base naval, el ministro de Marina.

MESA

José Diz Guerrero

Consigatario de Buques CASABLANCA (Marruecos)

Interesante.—Obligado por asuntos de familia a efectuar viaje a la Península VENDO industria con exclusividad, fácil manejo y lucrativa.

Darán razón en la chocolatería "La Catalana", plaza del Príncipe, de 7 a 8, tarde.

Trajos hechos.—Para verano, camisas, calzoncillos, camisillas, calcetines, corbatas, pañuelos, cuellos y puños, y una gran variedad de calzado de lana para señoras, caballeros y niños, se venden en el "Bazar Francés" a precios reducidos.

Calzado.—Se han recibido una partida de sandalias oscaria especial y brodequin, oscaria, para niños y jóvenes, a precios increíbles.

Visitar el depósito de la marca "El León", establecido en la calle Paticular de Padrón número 8, frente a la Unión Industrial.

Se vende en el Puerto de la Cruz,

una suerte de tierra sita en la Dehesa alta, con cabida de dos y media fanegas aproximadamente, confiado por el Naciente con el Barranco de San Felipe; al Ponce con terrenos de doña Antonia Jordán Olavarría; al Norte con terrenos de don Ubaldo Pimenta y otros; y al Sur con finca de don Gaspar Rodríguez.

Una casa de planta alta, en la antigua calle de Venos hoy de Iriarte número 32 de gobierno.

Para tratar dirigirse a Blas González, Doctor Comenge número 4.—Santa Cruz de Tenerife.

"Camisería Central"

Cruz Verde, 22

Se liquidan 200 pares de calzado para señoras en cuatro modelos, Mercedes, Inglés, Reinado, Blak a pesetas 15'50.

Estos cuatro modelos por su buena confección y precio son los mejores y más baratos.

COÑAC TERRY Regala 4 magnificos autos "OVERLAND". Exigid un cupón por cada copa y 22 por cada botella. Este exquisito Coñac que es el preferido por el público de buen gusto, se vende en los principales establecimientos de Santa Cruz de Tenerife. Agente: Domingo de la Rosa y Rodriguez.

Alvaro Rodríguez López

Servicio fijo semanal para los Puertos de la Palma, Gomera y Norte de Tenerife Vapor SANTA URSULA

Salida de Santa Cruz de Tenerife los sábados, admitiendo pasaje y carga para Santa Cruz de la Palma, Sines, Tazacorte, Siles, Garachico e Icod.

Vapor SANCHE I Salida de Santa Cruz de Tenerife los sábados, admitiendo pasaje y carga para San Sebastián, Hermigua, Agollo, Vallehermoso, Valle Gran Rey, Valle Santiago y Puerto Orotava.

David Mac Iver & Co., Ltd.

El vapor de 3.135 toneladas de registro

Thessaly se espera en este puerto el 11 de Octubre con destino a

LIVERPOOL con buco para 100 toneladas de frutos bajo cubierta y 500 toneladas sobre cubierta.

Para más informes dirigirse al Hamilton y Co., Agentes.

Servicio Frutero

El rápido vapor frutero JUNI

saldrá de este puerto directo al de BARCELONA

el día 3 de Octubre, teniendo buco disponible para frutos.

Este vapor dispone de magnífica ventilación reuniendo inmejorables condiciones para frutos.

Oficinas, José Murphy, 2

GRAN OCASION

Se ha recibido nuevamente un variadísimo surtido en materiales y artículos de electricidad.

Hornillos, planchas y cazos eléctricos en todos los tamaños.

Termómetros o cataplasmas eléctricas Timbres y material para los mismos.

Plafones de techo y pared. Lámparas con prismas, gran variedad.

Tulipas y globos de cristal, todos modelos.

Brazos, portálmparas, interruptores, hilos flexibles y de seda y negros para líneas, lámparas de filamento metálico de 5 a 50 bujías, a pesetas 1,75.

Lámparas medio watio desde 25 a 600 bujías.

Pilas Columbia, a pesetas 5'25. Y todo cuanto se pueda desear en el ramo de electricidad a precios sin competencia.

Dirigirse a Luis de Roga, Magiñez, Castillo, 56, frente al Cabildo.

"SENSITIVAS"

En la fábrica de Manuel Morales Clavijo, está a la venta esta nueva marca de cigarrillos a pesetas 0'35; su elaboración es esmeradísima, empleando tan solo las mejores "Cabo", que podrá comprobar el que los fume, pues su suave y agradable sabor y aroma, invita a repetir.

SENSITIVAS, es confeccionados a petición de algunos amigos, los cuales quedan complacidos.

SENSITIVAS, no los ha podido hacer mejor.

Deposito: Imeldo Serís, 121. Teléfono 355. Santa Cruz de Tenerife.

Consultorio Médico-Quirúrgico

del Dr. Alvaro del Río Médico numerario del Hospital Civil

Medicina interior, Cirugía general, Ginecología (enfermedades de la mujer) y Sifilografía de 2 a 4 de la tarde.

Enfermedades de los niños de 4 a 5. (Excepto los domingos).

Consultas especiales a horas convenientes. Asistencia a partos. Inyecciones de neosalvarsan alemán y francés. Doctor Allart (antes Sol) número 42.—Teléfono 117.

Línea Frutera Canaria (S. A.)

El magnífico y rápido vapor frutero "DOVRE", cargará para Bassons, el próximo día 8 de Octubre, reuniendo las mejores condiciones para el transporte de fruta. Admite carga.

Informes, San José, número 10.

Yeoward Line

Salidas de OCTUBRE para LIVERPOOL

Día 1, vapor Ardeola

Día 8, vapor Andorinha

Día 22, vapor Agulla

con buco disponible para frutos, reuniendo las mejores condiciones en sus sollados y bodegas para el transporte de los mismos.

Admitimos pasajeros de primera clase para Madera y Liverpool. Para informes, dirigirse a las oficinas de

Sres. YEOWARD BROTHERS, Marina, 43.

Línea de Vapores Fruteros OTTO THORESEN

Kristiania SERVICIO A LONDRES

Salidas del mes de Octubre

El magnífico vapor San José el día 7 para LONDRES

Para más informes dirigirse a las oficinas de

Alvaro Rodríguez López. Marina, 47.—Santa Cruz de Tenerife

Servicio de pompas fúnebres

Desde el día de primero de Octubre ha comenzado a funcionar una nueva agencia de pompas fúnebres en esta capital.

Cuenta con tres magníficos coches: primera, segunda y tercera; servicio de capilla ardiente, etc., etc.

Honorarios muy económicos. Dirigirse a la calle de la Rosa, número 10.

Servicio permanente.

Cerveza "El Santo"

Se participa a los buenos consumidores que ya se ha recibido esta renombrada Cerveza.

De venta en el comercio mayorista.

Representante REGISTRAR. Manuel González González.

Automóviles de alquiler

Domingo González Reyes, El Candelario, antiguo enarjado de la Empresa de automóviles Camacho's, pone en conocimiento del público, que ha dejado de pertenecer a dicha empresa y ofrece el servicio de sus automóviles igual que de los diez y nueve que administra de diferentes y acreditadas marcas, (estando todos ellos en perfecto estado de limpieza y comoción), para lo que rega a su numerosa clientela que cuando desee algún servicio llame al

Teléfono No. 143, en el Café Cuatro Naciones.—Especialidad en coches de Turismo y de Lujo.

SERVICIO PERMANENTE

Vinos superiores en cajas de 12 y 24 botellas y en barricas de 16, 32 y 40 arrobas, de las acreditadas bodegas de Don José María Castro Florido, de Chipiona (Cádiz).

Especialidad de la casa

Amontillado Salomón. Manzanilla fina Marca Elisa. Moscatel Especial. Jerez Quina Magallanes.

A precios sin competencia y ventajosas condiciones de pago. Se garantiza la superior calidad y el lujo en la presentación. Agentes exclusivos para este Archipiélago García y Exposito, calle del Progreso, número 40.—Santa Cruz de Tenerife.

Sobres comerciales

en varias clases y colores. De venta Imprenta García Cruz, San José, número 36.